

## Sozialdemokratische Partei Deutschland

Fraktion im  
Kreistag  
Bergstrasse

An den Vorsitzenden des Kreistages  
des Kreises Bergstraße  
Herrn Werner Breitwieser  
Gräffstr. 5

64646 Heppenheim

SS	LA 21	KLIMA	F
L-	1	2	AL
Der Landrat			
Eing. 13. NOV. 2006			
Kreis Bergstraße			
I-	AB	LAW	AVS
I-	3	4	LFN
			KKH
			V

Telefon  
06252 - 788156  
Telefax  
06252 - 788263

Heppenheim, den 13.11.2006

Betr. Antrag zum Thema: „Geopark Bergstraße – Odenwald beleben“

Sehr geehrter Herr Breitwieser,

bitte nehmen Sie nachfolgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Kreistagssitzung.

Der Kreistag möge beschließen:

**Der Fremdenverkehr ist für den Landkreis Bergstraße wichtig. Aus diesem Grund sollen folgende Punkte beschlossen werden:**

1. Der Kreisausschuss wird beauftragt, dafür Sorge zu tragen, dass die Destination Bergstraße und die Destination Odenwald verstärkt im Geopark zusammen arbeiten und ihre gemeinsamen Aktivitäten auch im Bereich des Fremdenverkehrs koordiniert und vernetzt werden.
2. Der Kreisausschuss wird beauftragt, sich dafür einzusetzen, dass der Geopark Bergstraße-Odenwald als Klammer vom Kreis Bergstraße und allen wichtigen Institutionen akzeptiert und auch in seinem Bestand gesichert wird.
3. Der Kreisausschuss wird beauftragt, Gespräche mit allen Institutionen und Verbänden zu führen, damit in Zukunft gewährleistet ist, dass Marketingaktivitäten des Kreises Bergstraße im Bereich des Fremdenverkehrs koordiniert werden, und es z.B. nicht mehr passieren kann, dass der Kreis mit unterschiedlichen Ständen auf Messen vertreten ist.
4. Der Kreisausschuss wird beauftragt, umgehend die Voraussetzungen für eine weitere Mitarbeit bei der Touristik Service Odenwald-Bergstraße und der Arbeitsgemeinschaft „Die Bergstraße“ zu schaffen.

SPD Bergstrasse  
Fraktion im Kreistag  
Rebenstraße 18  
64646 Heppenheim

Postanschrift  
SPD Bergstrasse  
Postfach 11 10  
64629 Heppenheim

eMail  
ub.bergstrasse@spd.de  
Internet  
<http://www.spd.de>

Postbank  
Frankfurt  
BLZ 50010060  
Konto 16063604

Vorsitzende  
Katrin Hechler  
Geschäftsführung  
Andreas Dörsam



**Begründung:**

Mit der Anerkennung als Europäischer Geopark Bergstraße – Odenwald und dem Zertifikat „Unesco-Geopark“ kann die ganze Region mit einem Begriff werben, der hohe Kompetenz ausstrahlt und sehr positiv besetzt ist. Diese Bezeichnung ist das einzige unumstrittene Dach in der ganzen Region Rhein-Main-Neckar und muss daher gestärkt werden. Sie darf nicht aufgrund von Streitigkeiten zwischen einzelnen Landkreisen oder aufgrund von falsch verstandener Sparpolitik geschwächt oder gar in Gefahr gebracht werden.

In Hessen gibt es elf touristische Destinationen. Für den Landkreis Bergstraße sind dies die Destination Odenwald und Bergstraße. Als Klammer oder Dachmarke bietet der Geopark ideale Voraussetzungen. Daraus ergibt sich zwingend, dass sich der Kreis Bergstraße in beiden Destinationen, bzw. deren Organisationen aktiv einbringen muss.

Weitere Begründung erfolgt mündlich.

Mit freundlichen Grüßen

